

Organización y PROPAGANDA

CURSO DE HISTORIA DEL PARTIDO COMUNISTA RUSO
por el c. FERRETO.

Miércoles a las 7 de la noche en el Partido.

CELULA LINA ODENA:

Por este medio quedan convocadas todas las compañeras de esa Célula a una reunión el miércoles 14 a las 7 y media de la noche, en el local del Partido.

Es urgente la asistencia de todas las compañeras.

LISTAS DE LA CAMPAÑA ELECTRICA Y PRIMERO DE MAYO

Deben ser entregadas en el curso de esta semana, de lo contrario la Sria. de Finanzas responsabilizará a las Células del cumplimiento de esa actividad.

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 14 DE MAYO

Célula Germinal: Luisa González
Célula Luján: Gonzalo Montero.
Célula Guadalupe N° 1: Manuel Mora.
Célula Empresa N° 1: Manuel Moscoa.
Célula 8 de Mayo: Carlos L. Villalobos.
Células Tibás: Manuel Moscoa.
Célula México: Faustino Carvajal.
Célula Keith: Humberto González.

COVOCATORIA PARA LOS COMPAÑEROS DE LA COMISION NACIONAL DE ORGANIZACION

Como Secretario responsable de la Comisión Nacional de Organización, recientemente integrada por el B. P. para trabajar en la organización de la Conferencia Nacional del Partido, convoco a los compañeros José Joaquín Solano, Luisa González, Carlos Luis Fallas, Manuel Moscoa, Humberto González y Carlos Villalobos, para sesionar hoy sábado 10 de mayo, a las siete y media de la noche, en la Secretaría del Partido en San José.

ANROLDO FERRETO
Srio. de Org. del B.P.

LUNES 13 DE MAYO

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

A las 7 de la noche.—Hablarán: Rafael Arias, Manuel Mora.

22 DE MAYO 1933 — 22 DE MAYO 1941

Gran mitin en el Partido para conmemorar una de nuestras primeras jornadas de lucha, por los derechos del pueblo de Costa Rica.

Este mitin estará a cargo de la Célula Luján.

El pueblo de Puntarenas celebró también el Primero de Mayo

Los trabajadores de Puntarenas celebraron con gran entusiasmo también el día internacional del Trabajo. En la noche del jueves 1º, respondiendo al llamado de las Federación de Trabajadores del Puerto, centenares de obreros desfilaron hacia Las Playitas, en donde estaba la tribuna. Allí hicieron uso de la palabra: Antonio Morales, Eloy

Sánchez, Victoria Sánchez, Hernán Ovares y Rodolfo Guzmán, en nombre del Partido Comunista. Los oradores plantearon con claridad y energía los problemas locales, nacionales e internacionales, siendo entusiastamente aplaudidos. Los manifestantes portaban carteles y banderas. El mitin fué un éxito rotundo.

ERA JUSTA NUESTRA

(Viene de la 1ª página)

dos terceras partes del valor de la carretera panamericana en estos países del Caribe. Antes de que el Presidente Roosevelt anunciara su proyecto, prominentes ciudadanos yanquis habían acuerpado ya la idea de que había injusticia en que estos paíscitos tuvieran que cubrir íntegramente el valor de la carretera panamericana. En otras palabras, que los mismos yanquis se encargaron de denunciar la injusticia que ciertos criollos prominentes aceptaron y hasta exaltaron con entusiasmo.

Planteadas así las cosas, sólo queda por aclarar un punto: Pretenderá el Departamento de Estado algún derecho de soberanía sobre la carretera que nos va a financiar en parte? Costa Rica no debe renunciar al derecho total de ejercer su dominio soberano sobre el trozo de la vía panamericana que atraviese nuestro país.

1775 CAMPESINOS

VIENE LE LA 1ª PAG.

costarricense, urgida hoy más que nunca de que se multiplique la producción agrícola mediante una justa política agraria. Nuestra situación económica se torna cada día más difícil y más incierta. Esa dificultad y esa incertidumbre desaparecerán desde el momento en que dispongamos todos los campesinos de una parcela de tierra propia que cultivar. La región de San Carlos, al norte de nuestro cantón, posee miles de hectáreas de tierras férciles y no cultivadas. Esas tierras esperan nuestro brazo. Esperamos que el Sr. Presidente nos brindará esa oportunidad tan ansiada de contribuir a nuestro propio bien y al bien de la patria con el sudor de nuestra frente.

Atentamente,
Miguel Pérez, Eloy Lobo, José F. Pérez, E. Artavia, Vicente Arias M. Francisco Mora Araya, Ruperto López R., y 175 firmas más.

De Sábado a Sábado

a cargo de K - DEJOS

CRÍA DE CUERVOS Ni los famosos chanchos y gallinas —unos y otras en la fila de argumentos de don Manuel Marín Quirós versus Cortés,— han sido para el ex-Presidente de la República, lo que los cuervos que empollaron con la colaboración del brochismo. (De paso diremos que don Manuel Marín Quirós es el enemigo N° 2 de don León. Adivina lector, ¿cuál es el N° 1?)

Pues bien, dicha cría de cuervos ha cumplido a las maravillas la misión que le adjudicara el refrán: todos, con muy raras excepciones— han sacado los ojos al que los crió y luego han levantado el vuelo para irse a posar sobre el alero del actual mandatario, al que están arrullando como si fueran palomitas de Castilla. Entre ellos, el más negro de todos es Jinesta, el diputado que el Gobierno Cortés hizo triunfar después de haber mandado por el cielo-raso a los detectives para que hicieran mangas y capirotos con las paletas de votación y después de haber dado una patada en la salva sea la parte, a la Junta Electoral. Están además en la oscura bandada, don Teodoro Picado, que era como un hijo de don León, pero que ahora ha desconocido a su protector en su afán de ser Presidente de Costa Rica. Allí están también Albertazzi, Ernesto Martín, Manolo Rodríguez que diz que dice que don León ahora sólo tiene chance de ser presidente de la Municipalidad de Alajuela. Allí está Manuel Isaac Ugalde, que está haciendo zorro en el Registro Cívico y dispuesto a crear hombres y a resucitar muertos como si fuera Júpiter o a conceder doble, triple, cuádruple personalidad a un solo individuo dispuesto a votar por el candidato oficial. Allí está don Alvaro Cubillo, uno de los genios más despanpanantes que ha producido el Guanacaste. Allí están en fin, casi todos los diputados que deben su curul a León Cortés y que ahora no quisieron votar por Orito, el chichí adorado de papá, para presidente del Congreso.

Ahora puede don Manuel Marín llenar de impropiedades al ex-Presidente Cortés, que nadie sale en su defensa. ¿Qué se hicieron todos aquellos brochas de los tiempos en que don León estaba arriba y que llenaban las páginas de los periódicos de protestas altisonantes y de adhesiones melosas que lo ponían por las nubes y lo comparaban con Lincoln y con el primer aguacero de mayo? ¿Qué se hicieron? Como muertos, señores, como muertos.

La verdad es que el Presidente Calderón Guardia y su hermano don Francisco deben poner su barba en remojo con esta cría de cuervos que hay en el Gobierno. Ya algunos de ellos le sacaron los ojos al propio don Ricardo.

LICHO DOBLES PEDAGOGO, YERNO DE UN REY DEL CAFE, POETA, ETC., ETC. Desde allende el océano nos llegan los graznidos de ese grajo vano que es Licho Dobles, hoy representante de Costa Rica ante el Gobierno de Franco.

Nunca pudo haber mandado Costa Rica un diplomático que mejor luciera dentro del marco del actual Gobierno de España.

Dice Licho que él ha sido partidario de Franco, porque combatió y acabó en España con el Comunismo... Sí,

pensamos nosotros, dentro del Comunismo no caben parásitos como Licho Dobles, y él tiene que combatir el medio en el cual no prospera esa fauna de Lichos poetas, pedagogos, yernos de hombres ricos y diplomáticos que van a París, a hacer el rastacuero. Y en cuanto Licho vió la cosa fea en París, dejó su vida de cabaret y se fué a hacerle zalemas a Franco. Si hubiera ganado la República, estaría haciéndole zalemas a la República. Y parece que ahora han arriado sus adulaciones a Franco y a su régimen, para ver si consigue sacar de España el millón de pesetas que ganó en la pasada lotería de Navidad. Porque este Licho sí que es lechero: primero consigue ser yerno de un rey del café de Costa Rica, lo que le ha valido una serie de mamadas, la última de las cuales es el millón de pesetas.

¡Dobles! Un apellido que le cae de perlas a nuestro hombre! ¡Los dobles que ha tenido en su vida! Allí en sus mocedades fué ateo cuando don Roberto Brenes Mesén era ateo. Después se hizo católico al pasar a la categoría de yerno de don Julio Sánchez; entonces le hizo versos hasta a la Purísima Concepción de María Santísima. Fué tinoquista, de los que en el 27 de enero memorable andaban con fusil al hombro picándola valiente. Pero cuando vió que los Tinoco no tomaban en cuenta su sapiencia, se hizo revolucionario, pero de los que sólo protestaban desde el rincón de la mama. Fué echandista, pero apenas don Ricardo lo hizo Srio. de Educación Pública para congraciarse con el suegro, fué el jimenista más decidido. Si la Monarquía está arriba, Licho es monárquico; si la República triunfa, Licho es republicano; si el fascismo gana, Licho es fascista; y cuando el socialismo coja los estribos, veremos a Licho convertido en el rojo más rojo que hayan visto los siglos.

(Pasa a la Pág 4)

EN EL RECITAL DE ELOISA CORDOBA CABALLERO, LA JOVEN DANZARINA COSTARRICENSE

Inicia con éxito su labor artística esta joven danzarina. El programa con que debutó en el Teatro Nacional el 3 de mayo, fué un exponente de su orientación estética en el arte de la danza; escogió obras musicales sólo accesibles para su apropiada interpretación si se posee talento y fino gusto.

Eloisa dió prueba de sus capacidades en que, junto con la base técnica indispensable de la rutina coreográfica académica, mostró cómo es posible unir, en creación original, la música y los movimientos. Si hubiésemos de expresar la virtud artística que nos la caracterizó esa noche, diríamos que esa virtud es la de la gracia.

Si pensamos en nuestro medio, tan pobre en sugerencias artísticas, si tomamos en cuenta su juventud, hemos de decir que esta novel artista, ha realizado un gran esfuerzo, al salvar su personalidad del concepto corriente que se tiene de la danza, para iniciarse en el camino de pura creación, siguiendo así el arte que inmortalizó Isadora Duncan.

Una campaña de la Célula México

Anécdotas de Golfito

"CUANTO MAS LIGERO SE MUERAN, MEJOR PARA ELLOS".

Llegó un nuevo "macho". Tiene cara de ser 'estudiante'. Se presenta a Mr. B. a ver los trabajos. Como siente sed, hace envite a tomar agua de un tubo cercano, y Mr. B. lo detiene y le dice en inglés: "Esa agua tiene microbios; es para el uso de los 'nativos'. El joven le dice, asustado: "Pero eso es malo también para ellos". A lo que Mr. B. contesta: "Cuanto más ligero se muera será mejor para ellos; así descansan".

BANANOS Y HOMBRES.

Don Pedro contempla una larga fila de conchos. Cada uno lleva una almohadilla sobre el hombro para poner sobre el racimo de banano. Pa-

sa uno sin la consebida almohadilla.

Don Pedro le dice: ¿Por qué no se pone la almohadilla?

—Porque no me maltratan los bananos—fué la contestación del hombre.

Don Pedro monta en cólera y le dice:

—Pedazo de bruto. Ud. cree que a la Compañía le importa su maltrato? Lo que nos importa es que no se maltrate la fruta.

"VALE POCO".

En los primeros días que comencé a trabajar con Mr. B., hice amistad con Juan.

Contextura enfermiza, pero de una gran voluntad. El trabajo que efectuábamos no era apropiado para él.

Todos lo estimábamos por su magnífica cultura. Era el

La Célula México ha inicia do la campaña para tratar de resolver la situación del alquiler del local de nuestro Partido en San José.

Para comenzar, la misma célula se suscribe con C.50.00 (50 colones).

¿Cuáles son las otras células que van a ayudar en esta campaña?

Las células que estén de acuerdo con esta actividad y que no hayan aportado su contribución, que lo hagan cuanto antes y que pidan su recibo al Srio. de Finanzas.

Las células que estén de acuerdo con esta actividad y que no hayan aportado su contribución, que lo hagan cuanto antes y que pidan su recibo al Srio. de Finanzas.

hombre de las consultas. Sabía de todo y nunca se jactaba de saber y siempre tenía un consejo oportuno para el compañero.

Mr. B. lo reprendía con rudeza por su falta de agilidad y de fuerza. El comentaba: "Si no fuera por mis hijos, mandaría a la porra a este macho".

Aquel día tuvimos que "lingar" una pieza muy pesada y el "estrobo" reventó. Los más ágiles salimos corriendo, pero el pobre Juan quedó prensado y murió instantáneamente. El "macho" se acercó, vió el cuadro y dijo en mal español:

"Ese hombre vale poco, ca si no tener fuerza"

MULAS Y HOMBRES.

Las mulas valen para la Compañía Bananera infinitas veces más que la vida de un "nativo".

Cuando una de esas mulas se enferma es llevada al veterinario con el término de la distancia y cuando un trabajador se enferma en alguna de sus fincas, se le hace esperar hasta que buenamente pueda tomar un tren local. Ningún trabajador es digno de que se le facilite un carro para ser trasladado al hospital, por más gravemente enfermo que se encuentre. (En Golfito hay algo que recibe el nombre de hospital, pero que de hospital sólo el nombre tiene.)

La expedición a San Carlos en busca de tierras, llevada a cabo por un grupo de campesinos de Grecia

por SIMON BOLIVAR JIMENEZ

¡Manoa! La famosa ciudad de oro de los hijos del Sol, fué una fábula histórica o fué una realidad? En la fantasía de los conquistadores ávidos de oro, fué un sueño irresistible. En la realidad, fué una de las tantas regiones de América que guardan en su seno las riquezas naturales, y si tentó a aquellos valientes españoles que locos siguieron

las huellas del malogrado caballero Raleigh, fué en parte incitados por las supuestas riquezas y en parte, por los secretos yacientes en las grandes selvas americanas. Eldorado vive en los capítulos inmortales de la historia de este Continente y sus casas de techo de oro macizo, y sus altares cubiertos de sangre, duermen, duermen en el silencio profundo de la nada y nadie pudo probar su imaginaria existencia.

Pero Eldorado existe. Costa Rica tiene el suyo pero sus techos no son de oro, las casas viviendas que tiene son de techos formados por la corteza de palmeras, bajo las cuales vive el hombre en estado semi-salvaje. No obstante en su seno están guardadas las

riquezas incontables de la "Ciudad de Oro", esperando que la civilización en su esfuerzo arrollador las ponga frente a los ojos de la realidad. Esa Manoa de Costa Rica es San Carlos, la que espera únicamente los brazos del trabajador para florecer en la realidad como la fantástica del siglo XVII.

(Pasa a la Pág 4)